



秋が深まってきました

校長 橋本 勇一

朝校門で子供たちを迎えていると、穏やかな秋の日差しを感じる日もあれば、風の冷たさを感じることもあります。最近は冷たさを感じるが多くなってきました。秋が深まり、そろそろ紅葉が美しい季節を迎えます。

コロナウイルス感染症についても今この文章を書いている時点でかなり減少している状況に安堵しています。冬の第6波を見据えた対応も考えなければならないのですが、このまま波が立たないことを願い、教育活動が制限なしに行えるようになることを願うばかりです。

ノーベル物理学賞

先日、全校朝会でも話題にしましたが、ノーベル物理学賞に真鍋叔郎（まなべしゅくろう）氏（プリンストン大学上席研究員）が受賞しました。

受賞の理由は、空気の二酸化炭素の上昇が、どのようにして地球表面の温度上昇をもたらすのかを解き明かし、地球温暖化により洪水や干ばつ等の予想を立てる現在の気候変動予測の基礎を築きました。今では誰でも知っている地球温暖化のことを50年前以上に発表し、この発見によって、世界各国が二酸化炭素の排出量削減を行うきっかけになった研究論文です。

なぜ、真鍋さんはノーベル賞を取れたかということ、好奇心をもって研究をしてきたと話しています。真鍋さんに限らず、ノーベル賞を受賞した人たちは同じように好奇心を持つことや興味を持ったものだけを研究してきたという人が多いようです。やはり大事なのはどんなことでも興味をもって行うことが大切だと思います。

また、この方はかつて日本の大学の研究者との対談でこのように話していました。

「異なった環境を自分に与えることは、若者や学生に限らず、中高年や先生方にも必要です」

私も含め大人になっても異なった環境に身を置くことは大切なようです。

幸い本校は国際学級があり、子供たちはいろいろな国籍の人がいます。いろいろな背景を持つ子供たちが通う本校こそ、異なった環境で過ごす場であるのではと考えます。

親子読書週間

今年度も親子読書週間を11月2日（火）から11月6日（土）まで実施いたします。この機会に親子で読書をして、読書の楽しさを味わってください。もしかしたら、後の人生に関わる素敵な一冊にめぐり合うかも知れません。そんな一冊にめぐり合うことができるといいですね。

11月 行事予定

日	曜	行事等	放課後遊び
1	月	委員会活動	
2	火	親子読書開始	
3	水	文化の日	
4	木	東町十番チャレンジスタート	
5	金		
6	土	ファミリー遊び 親子読書終了	
7	日		
8	月	クラブ活動	
9	火	東町十番チャレンジ・リクエスト給食	
10	水	4時間授業	
11	木	児童集会（開校記念集会）	
12	金	4時間授業	
13	土		
14	日		
15	月	避難訓練 東町十番祭り・学習発表動画配信始	
16	火		
17	水		
18	木	音楽朝会	
19	金		
20	土	土曜授業日（給食あり・5時間） 東町十番チャレンジ・セレクト給食	
21	日		
22	月	振替休業日	
23	火	勤労感謝の日	
24	水	東町十番祭り・学習発表動画配信終	
25	木	就学時検診 4時間授業	
26	金		
27	土		
28	日		
29	月	委員会活動	
30	火	夏季学園代替行事（5年）	

お知らせ

学習発表会の動画公開について

以前からお伝えしています通り、今年度は、学芸会に替わり、学習発表会を行います。発表の様子を撮影し、ホームページに以下の日程でアップロードします。

【11月15日（月）～24日（水）】

避難訓練について

15日（月）に地震を想定した避難訓練を行います。訓練は、1・2・6年生、3・4・5年生に分かれて行います。地震が発生した際の行動の仕方をよく理解し、「お・か・し・も」を守って、訓練に取り組みます。

人権の日について

今月の人権の日は、29日（月）です。29日（月）の給食は、フランスのジュリエヌスープと魚のラビゴットソースです。

放課後遊びについて

新型コロナウイルスによる感染拡大の防止のため、今月も放課後遊びは行いません。

お知らせ

11月の生活目標

「力を合わせてやりぬこう」

生活指導主幹 内藤 直美

10月より、子供たちは「東町十番祭り」の活動に一生懸命に取り組んでいます。学習発表の準備も着々と進んでおり、模造紙いっぱい調べたことをまとめたり、グループごとに作った背景を前に音読をしたり、と各学年工夫を凝らして動画撮影を行っています。また、11月より、スポーツに関する十番チャレンジも休み時間に行われます。得意なことを紹介する動画の視聴も、クラスみんなで楽しみたいと思っています。

本来でしたら、同じ場所、同じ時間に東町小みんなが互いの頑張りを称え合いたかったと思います。今は、より心を大きく広げ、場所や時間は合わなくとも、「力を合わせて」東町十番祭りの取り組みを「やりぬいていける」よう、指導を続けてまいります。

学習発表会の見どころ



1年生は、国語で学習した「わけをはなそう」の話型を使って、今自分が考えていることを話します。相手に伝わるように話すために、一人一人が声の大きさ、スピードを意識して取り組んでいます。頭にかぶっている「あきの おうさまぼうし」とともに子供たちの成長をご覧になってください。



2年生は、生活科で作った動くおもちゃの紹介をします。身近にある材料を使っておもちゃを作り、みんなで楽しく遊ぶために的を用意したりルールを考えたりもしました。作ったおもちゃの使い方や自分が工夫したことを説明し、実際に遊ぶ様子も収録していますので、どうぞご覧ください。



3年生は合奏と音読を発表します。合奏は、授業だけではなく連絡タイム等も活用し、毎日練習に取り組みました。音読では、自分の好きな題材をテキストより選び、読み方、衣装、背景、実物なども使い、工夫して取り組みました。めあてに向かって全力で頑張る姿をどうぞご覧ください。



4年生は、都道府県で学んだことをクイズ形式にして発表します。国語では都道府県の漢字の画数、読み方、書き方、ローマ字を学習し、社会では都道府県の地理や名産品などを学習しました。自分で選んだ一つの都道府県を調べ、一人ずつクイズにして発表するので、楽しんで見てください。



5年生は、総合的な学習の時間、「『米』を通して見る わたしたちの世界」の発表をします。世界にはたくさんの米料理があります。興味のある米料理から、その国の文化や歴史について調べました。子供たち一人一人が一生懸命取り組んだ成果をご覧いただきたいと思えます。



6年生は、国語「やまなしを読んでの感想や音読」、社会「歴史上の人物になりきっての劇」、体育「ヒガシンピック2021の競技の様子」、総合「やさしさについて考えようの発表」の4つのテーマから子供たちが選んだものを収録しています。一人一人の頑張りをどうぞご覧ください。

各学年の学習発表会の動画はホームページでパスワード付きで公開します。



《学年の窓》3年生について

3年1組担任 八木澤 愛乃

3年2組担任 高木 順一

3年生は、総合的な学習の時間の学習で町探検を行いました。久々の校外学習とあって、みんなとても楽しみにしていた様子でしたので、事前に歩き方や集団での行動の留意点などを丁寧に確認してから出発しました。身近な地域ではありますが、「ここは来たことがなかった」「ここがおすすだよ」と声をかけながら、主体的に学習を進める姿が見られました。今後は「わが町・東町」の学習として、写真を活用しながらポスターにおすすめのお店等をまとめていきます。

この学習以外でも、学習発表会では学年の中心となってめあてや目標を決める子、音読のグループで意見をまとめ、様々な案を提案する子、係活動を自主的に進める子……。意欲的に取り組む姿がとても多く見られます。この意欲を大切にしながら、3年生としての残り半年を過ごしていきます。



開校記念日

副校長 近藤 夏彦

今年で開校108年を迎える本校は、大正2年に「東町尋常小学校」として開校いたしました。そこから今日までの108年間は、必ずしも順風満帆な道のりばかりを歩んできたわけではありません。昭和20年には空襲により校舎が全焼し、近年では統廃合の話が出るほど児童数が減少する、といった危機的状況もありました。これらの困難を乗り越え、今の東町小学校が在るのも、本校を愛してくださった地域の方々や、温かいご理解とご協力をいただいた保護者の方々、そして我々の諸先輩である教職員の方々のご尽力のおかげに他なりません。東町小学校初代校長、西村新太郎先生は、いつも子供たちに「何事にも一生懸命に」とお話されていました。以来、東町小の校訓は「一生懸命」です。

現在、国際学級を併せもつ本校は、全校児童の2割近くもの外国籍児童を受け入れ、国際色豊かな学校として、多くの関係者から注目を浴びています。このような環境の中で6年間を過ごすということは、これからの国際化社会を生きていく子供たちにとって、非常に大きな糧となることは間違いありません。この東町小学校をますます発展させ、地域から愛され、より一層活気のある学校にしていくことが、これまで本校を支えてくださった方々に対する我々の務めであることを深く胸に刻み、何事にも「一生懸命」行動できる子供たちを育ていけるよう、今後も全力を尽くしてまいります。